
                      CDEN du 22 avril 2020 en visio 

  

 

 

1. Installation  du CDEN renouvelé au terme de son ancienne mandature 

Affaires relevant de la compétence du Département 

2. Point sur les subventions versées aux collèges dans le cadre des dispositifs 

Rappel des dispositifs: 

 Appel à projet : Porter et faire vivre les valeurs de la République 
 Appel à projet : Collégiens, acteurs du Développement Durable 
 Séjours / échanges linguistiques 
 Découverte des lieux culturels et patrimoniaux 
 Parcours méritants 
 Savoir Secourir 
 Accompagnement éducatif favorisant le lien collèges – entreprises dans l’Ain 

 

C’est une politique volontaire du département qui n’a aucune obligation légale. 

Dispositifs éducatifs : remis en place pour cette année. En plus dispositif qui met en lien 

collège et entreprise. Il y a une marge de progression. Nous ferons un bilan dans deux ans car 

nous aurons une réelle progression. Pour l’instant 7 collèges en profitent  

Dispositif faire vivre la république :  

Dispositif collégien développement durable : 100 000 € attribué sur 184 projets 

Séjour linguistique demande plus forte dans les établissements privés. Financer les voyages 

quand les classes partent dans leur intégralité que l’établissement soit public ou privé. 

Découverte des lieux patrimoniaux : 

Le confinement a perturbé les dispositifs car les sorties n’auront pas lieux. Nous avons recensé 

les différents projets. Ils peuvent être annulés, non reporté mais avec des frais non 

remboursable et d’autre projets repportés en 2020-2021. Les dispositions lorsqu’il y a 

annulation sans frais le collège doit rendre la subvention. Pour les projets annulés avec frais, 

l’aide départementale est maintenue pour les projets reportés la subvention est maintenue, 



mais si il y a maintient mais changement de projet il faudra refaire un dossier et refaire un 

dossier de demande de subvention. 

 

3. Points sur les travaux 2020 dans les collèges 

Un certain nombre de chantier ont du être interrompus. Le retard peut être important. Le 

but sera de faciliter la reprise des entreprises locales. Nous sommes en soutien avec les 

entreprises, nous allons essayer de redémarrer au plus tôt dans un maximum de collège. 

Les chantiers interrompus :  

Chaufferie du collège de Poncin. Devait être finie en septembre 2020 

Le collège du Renon, en arrêt les travaux étaient programmés en avril 

Collège de Prevessins : préau et pole médicaux social relancé le 6 avril 

Saint Trivier de courte : fermeture du patio vers la demi-pension repoussée en 2021 

Jassan : rampe d’accessibilité prévue pour 2020 mais peut être décalée en 2021 

Bellegarde : en arrêt, ouverture prévue en 2021. Nous étions en avance mais les délais 

seront tenus pour la rentrée 2021. 

Peronnas : organisés en juin. 

Villard : pas de changement 

Peron : sélection de la maitrise d’œuvre repoussée en juin. 

 

4. Point sur le déploiement informatique dans les collèges 

Problèmes informatiques mis en évidence lors de la crise du covid-19 : 

  

-      Les familles non équipées en moyens informatiques (souvent des familles en difficultés 
sociales) : Pas ou peu de continuité pédagogique pour ces élèves déjà en difficultés scolaires 
souvent. Rien n’est fait concrètement pour remédier à cette fracture numérique en temps 
normal. Que propose le Conseil départemental de l’Ain à l’avenir ? 

 



-      Le prêt d’ordinateurs décidé récemment (pendant les vacances !...) se heurte, pour les 
établissements, à un défaut de prise en charge d’une assurance pour les familles (qui sont 
souvent en difficultés financières pour la plupart). Une convention avait déjà été mise en 
place lors des prêts de tablettes en 2016 pourrait-elle être réactivée ?  

Pour le prêt de matériel : c’est intervenu tardivement avant les vacances. Deux collèges ont 
demandé un prêt de tablette. Malheureusement, les tablettes n’étaient pas pertinentes dans 
un usage à domicile. Un pointage a été fait sur les ordinateurs portables, mais ils sont 
utilisés par les agents en télétravail. Donc nous sommes arrivés à la solution d’ordinateur 
fixe. L’intérêt est qu’il nous est possible de les maitriser à distance. Un courrier a été 
envoyé aux chefs d’établissement et nous avons répondu à toutes les demandes. Nous allons 
réfléchir pour la suite afin de pallier à un tel événement.  

-      La nécessité de promouvoir et de développer davantage l’utilisation de l’ENT dans les 
établissements en mettant des moyens fléchés et constants (réduction constantes des IMP 
dédiées devenant insuffisantes pour les référents numériques). C’est en effet le seul outil 
garantissant toutes les sécurités nécessaires en matière de Protection des données 
personnelles. Des dérives ont pu être constatées d’utilisation d’outils présentant des failles 
dans ce domaine sous prétexte d’urgence (fichiers partagés sur GOOGLE avec des données 
personnelles des élèves et des familles sans les avertir, utilisation de blogs extérieurs à 
l’ENT, WhatsApp, etc…). 

IMP l’enveloppe est déléguée aux établissements scolaires. Les enseignants ont déployé des 
ressources pour rester en contact avec les élèves afin de maintenir le lien pédagogique ce 
qui a été très performant. C’est une avancé sur laquelle nous pourrons nous appuyer par la 
suite au retour à la normal. Concernant l’utilisation des applications non sécurisées, il a été 
remédié le plus rapidement possible car ce n’était pas dans le cadre du RGPD. C’est 
totalement sécurisé dans le premier et le second degré. Ces « mauvaises » utilisations ont 
été faites dans l’urgence, cela est remis en ordre maintenant. Les seules adresses à utiliser 
sont les adresses ac-lyon.fr. 

Quid des prêts de tablette pour tous. La fracture numérique est valable pour tous. 
C’était un projet mis en place par le gouvernement sous M. Hollande, c’était financé à 50% 
par l’état et 50% par le département puis abandonner par l’état qui a changé par l’achat des 
tablettes par établissement et non pas par élève. Le département continue à lancer des 
appels à projet sur l’achat de tablette. 
 

-      Le niveau insuffisant constaté des compétences acquises par les élèves dans l’utilisation 
des outils numériques (messagerie, gestion de fichiers,…) résultant des conditions 
d’enseignement plutôt aléatoires dans ce domaine : 

o   peu de postes individuels disponibles, souvent anciens, surtout dans le 1er degré 

o   des groupes allégés difficilement mis en place car ne reposant que sur la demande de 
seulement 2 ou 3 professeurs concernés dans leur discipline (technologie, maths,…) dans un 
établissement. 

 

Informatique dans les collèges :  



Restructuration du service info du département. L’état des lieux a été fait, des objectifs précis 

sont établis. Tout est à l’arrêt pour le moment. Des travaux ont été faits sur les serveurs (13 

vont être changés cette année, 14 en 2021). Changer les machines qui ont plus de 5 ans. 86 

postes sur le collège Thomas Ribod,  90 postes au collège de Pont de vaux, 461 postes 

déployés jusqu’au 13 mars. Dans le futur 130 postes pour Saint Genis Pouilly. Il est de même 

pour les postes administratifs qui vont être changés à partir de septembre. Le département 

sera seul gestionnaire. 26 postes sur 7 collèges ont été prêtés. 

 

5. Transport scolaire 2020-2021 

Changements engendrés par le nouveau règlement régional du transport scolaire dans l’Ain : 

La compétence a été reprise par la région depuis le 1er janvier 2020. La gratuité des transports est toujours 

en vigueure. 

1- Distance minimale pour la prise en charge à titre gratuit 

La distance entre le lieu de résidence de l’élève et l’établissement scolaire et qui ouvre droit à la gratuité est 

désormais définie en fonction de la densité globale du département (hors AOM). 

  3 km lorsque densité globale > 20 hab/km² 

  1 km lorsque densité globale < 20 hab/km² 

          Pour l’Ain, la distance minimum est de 3 kilomètres. 

2- Accompagnement des enfants de 3 à 5 ans 

Les enfants de 3 à 5 ans (jusqu’à la date anniversaire des 6 ans) doivent être accompagnés d’un adulte à la 
montée et à la descente du car. 

Un avertissement peut être adressé en cas du premier non respect de cette procédure et en cas de récidive, la 
prise en charge pourra être annulée. 

En cas d’absence d’un adulte, l’enfant pourra être déposé (par ordre de priorité) : 
o  à l’école si du personnel est présent pour le surveiller 
o  à la mairie de sa commune de résidence 

 auprès de la gendarmerie ou commissariat le plus proche 

3- Allocation individuelle pour absence de transport (AIT) 

Le mode de calcul change : 

  Le montant à verser aux familles est calculé à partir de 3,1 km de distance,   moins un abattement de 3 km 

(distance ouvrant droit au transport gratuit) 

  L’aide attribuée est de 0,30 euro par kilomètre 

  L’aide est plafonnée à 1 000 euros par an et par famille 



Comment est assurée la sécurité dans les cars :  pas d’accompagnement prévu car pas de texte qui le prévoit. 

Pour les communes qui ont des transports urbains : la compétence appartient aux inter-communautés qui gèrent les 

transports. La région n’est pas compétente. 

Affaires relevant de la compétence du département 

1. Etude de la carte scolaire des écoles publiques – Rentrée 2020. 

Propositions de la DASEN sont les suivantes : 

Approche équitable par rapport à la diversité du territoire, territoire rural, urbain et de la moyenne montagne. 

Une très grande diversité des territoires qui expliquent les choix faits, de manière que ce que le parcours de tous 

les élèves soit équitable. Nous ne raisonnons pas qu’en chiffre, car les seuils ne sont que des informations. 

Depuis 4 ans, une attention particulière est portée aux petites écoles (3 classes et moins) cat forcement cela 

implique un multi niveau. Sur les plus grosses écoles, il est plus facile de se réorganiser  suite à une fermeture. 

Cette année, en prévision nous sommes avec une forte baisse, -720 élèves. Cela est inédit dans le département, 

la situation est à la baisse, la tendance devrait se poursuivre l’an prochain. Nous rejoignons ce qui se passe sur le 

territoire au niveau national. Au début des travaux la dotation était  négative, il fallait rendre des postes (- 10 

ETPS) et ouvrir 3 ULIS, le du était de – 7 postes. En raison de la crise sanitaire et de difficulté sur les territoires 

plus ruraux : les communes de – 5000 habitants et rural au sens INSEE ne subiront pas de fermeture sans 

l’accord du maire.  Le département a eu 17 postes, avec les -7, cela fait 10 postes plus les 3 ULIS. Les travaux 

sont basés sur la loi de la confiance qui impose un certain nombres de mesures (dédoublement CP-CE1 en 

REP/REP+, la mesure à 24 pour les GS, CP, CE1.) 

14 OUVERTURES 8 FERMETURES 

Ecoles Primaires Ordinaires :   
Château Gaillard (11ème classe) 
Saint Jean de Thurigneux  (4ème classe) (mesure à 24) 
Guy de Maupassant Divonne les Bains (14è) 
Les Grands Chênes Prévessin Moens (10ème) 
Alphonse Daudet Bourg en Bresse (12ème) 
Les Lilas Bourg en Bresse (8ème) 
Robert Doisneau Tramoyes (8ème stabilisation du moyen 
provisoir) 
Chaleins (mesure à 24) 

 
Ecoles Elémentaires Ordinaires :  
Arvière en Valromey (2ème classe) : moyen provisoire à 
pérenniser. 
Les Erables Peronnas (11ème classe) (mesure à 24) 
Polliat (8ème classe) (mesure à 24) 
Henri Deschamps Miribel (mesure à 24) 
 
RPI 
Curtafond (4ème classe) 
Bourg St Christophe  Pérouges (5ème) 

Ecoles Elémentaires Ordinaires : 
Montréal la Cluse  
Les Gentianes Thoiry 
 
Ecoles Maternelles Ordinaires : 
Loyettes 
Les Dîmes Bourg en Bresse 
Charles Robin Bourg en Bresse 
St Exupéry St Maurice de Beynost 
 
Ecoles Primaires Ordinaires : 
Mairie Jassans Riottier 
Jean Louis Aubert Nantua (mesure à 24) 
 

 



Demande de l’UNSA Education du maintien de la décharge de direction lorsqu’une fermeture de classe 

entraîne une baisse de décharge. Madame l’IA-DASEN se réserve le droit de réponse pour le CDEN du mois de 

juin. 

 

6 OUVERTURES A SUIVRE 8 FERMETURES A SUIVRE 

Ecoles d’Application : 

Villars les Dombes (problématique de locaux). 

 

Ecoles  élémentaires Ordinaires: 

Les Vertes Campagnes Gex  

Parozet Gex  

 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

Village St Denis les Bourg (mesure à 24 conditionnée) 

Massieux 

 

RPI 

Rancé Toussieux (mesure à 24 conditionnée) 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

Les Arbelles Bourg en Bresse 

St Denis en Bugey (mesure à 24) 

Maillat 

St Martin du du Frene 

Dagnieu 

Jean Jaurès Ambérieu en Bugey 

 

Ecole Elémentaire Ordinaires : 

Milvendre Culoz 

 
Ecoles Maternelles Ordinaires : 
Bois Chatton Versonnex 
 

 

Le SE-UNSA a demandé a chaque fois qu’il était nécessaire l’ouverture lorsque que le seuil était atteint. De plus 

lorsqu’une fermeture impacte la décharge de direction, nous avons demandé son maintien pour une année 

supplémentaire. 

Ecoles à surveiller : 

 

Seuils proches de l’ouverture Seuils proches de fermeture 

Ecoles élémentaires ordinaires : 

L’orée du Bois Balan 

Le Mas rillier Miribel 

Saint André de Corcy 

 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

La Louvatière Chazey Bons  

Narcisse Devaux vonnas 

Challex 

Victor Duruy Nievroz 

Replonges 

Saint Martin Le Chatel 

 

Ecoles Maternelles Ordinaires : 

L’envol la Boisse 

Ecoles Primaires ordinaires : 

Brion 

Le Bois des Pesses Valserhône 

Marius Pinard Valserhône 

Les Neyrolles 

Florian Ferney Voltaire 

Jean Calas Ferney Voltaire 

Des Bios Ornex 

La Bretonnière Prévessins Moens 

St martin le Châtel 

Lhuis (mesure à 24) 

Sault Brenaz (mesure à 24) 

Val Revermont 

Saint André sur Vieux Jonc 

Matafelon-Granges 



 

RPI : 

Chanoz Chatenay Chaveyriat 

St cyr sur menthon St Genis sur Menthon (1 élève du seuil 

– vigilance au mois de juin) 

Faramans Joyeux St ELoi 

Leyment 

Apremont 

 

 

Ecoles Elémentaires ordinaires : 

Beluizon Trévoux 

Artemare 

Le près des Saules Bellignat (mesure à 24) 
 

Ecoles Maternelles ordinaires : 

Près des Saules Bellignat 

 

RPI : 

Champagne en Valromey (mesure à 24 possible) 

Boz Ozan Reyssouze 

Apremont 

Ecoles bénéficiant de la mesure à 24 : 

 

Circonscription d’Ambérieu : 

Ecoles Maternelles Ordinaires : 

Jean Jaurès Ambérieu en Bugey 

Ecoles  Elémentaires Ordinaires: 

Jean Jaurès Ambérieu en Bugey 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

Jean de Paris Ambérieu en Bugey 

Château Gaillard 

Priay 

St Denis en Bugey 

 

Circonscription de Bellegarde : 

Ecoles Maternelles Ordinaires : 

Centre Plateau d’Hauteville 

Douglas Montréal la Cluse 

Les Tilleuls Montréal la Cluse 

Ecoles  Elémentaires Ordinaires: 

Montréal la Cluse 

Turluru Plateau d’Hauteville 

Plateau d’Hauteville 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

Des Balmettes Injoux Génissiat 

Plateau d’Hauteville 

Le bois des Pesses Valserhône 

Arlod Valserhône 

Le grand clos Valserhône 

Circonscription de Bourg 3 : 

Ecoles Maternelles Ordinaires : 

Les Vavres Saint Denis les Bourg  

J.Chabin Peronnas 

Ecoles  Elémentaires Ordinaires: 

Les Lilas Bourg en Bresse 

Les Erables à Péronnas. 

Polliat 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

St André sur Vieux Jonc 

Lent 

RPI : 

Biziat-St Julien sur Veyle-Sullignat 

Circonscription de le Bresse : 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

Attignat 

Chevroux 

Gorrevod 

RPI : 

 Beaupont-Domsure 

Curtafond 

St Julien sur Reyssouze 

 

Circonscriotion de Jassans : 

Ecoles Maternelles Ordinaires : 

Massieux 



Les Montagniers Valserhône 

Marius Pinard Valserhône 

René Rendu Valserhône 

Vieu d’Izenave 

RPI :  

Aranc 

Outriaz 

 

Circonscription de Belley : 

Ecoles Maternelles Ordinaires : 

Cordeliers Belley 

La Rodette Belley 

Culoz 

Ecoles  Elémentaires Ordinaires: 

Artemare 

Jean Ferrat Belley 

Milvendre culoz 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

Anglefort 

Bregnier-Cordon 

Ceyzerieu 

Lhuis 

Parves et Nattages 

Sault-Brenaz 

Virignin 

RPI : 

Champagne en Valromey 

 

Circonscription de Bourg 2 : 

Ecoles Maternelles Ordinaires : 

Les Dîmes Bourg en Bresse 

Ecoles  Elémentaires Ordinaires: 

Les Dîmes Bourg en Bresse 

Ecoles Primaires d’Application : 

Charles Perrault Bourg en Bresse 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

Les Arbelles Bourg en Bresse 

Louis Parant Bourg en Bresse 

Saint Exupéry Bourg en Bresse 

Alphonse Daudet Bourg en Bresse 

Charles Péguy Bourg en Bresse 

Du Moulin Val-Revermont 

RPI : 

Hautecourt Romanèche 

   

 

Les Corbettes Trévoux 

Poyat Trévoux 

Ecoles  Elémentaires Ordinaires: 

Béluizon Trévoux 

Poyat Trévoux 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

Chaleins 

RPI : 

Toussieux 

 

 

Circonscription de la Côtière : 

Ecoles Maternelles Ordinaires : 

Le Petit Poucet Belligneux 

Henri Deschamps Miribel 

Jailleux Montluel 

 

Ecoles  Elémentaires Ordinaires: 

Henri Deschamps Miribel 

Alphonse Daudet Montluel 

Robert Doisneau Tramoyes 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

St Exupéry Montluel 

St Jean de Thurigneux 

 

Circonscription de la Dombes : 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

Chalamont 

St Etienne sur Chalaronne 

 

Circonscription d’Oyonnax : 

Ecoles Maternelles Ordinaires : 

Le Pré des Saules Bellignat 

Nantua 

Ecoles  Elémentaires Ordinaires: 

Le Pré des Saules Bellignat 

Les Sources Bellignat 

 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

Matafelon Granges 

Les Neyrolles 

Jean Louis Aubert Nantua 

 

Circonscrition Pays de Gex Sud : 

Ecoles Maternelles Ordinaires : 

Ecoles  Elémentaires Ordinaires: 



 Les Gentianes Thoiry 

Ecoles Primaires Ordinaires : 

Florian Ferney Voltaire 

St Germain de Joux 

Circonscrition Pays de Gex Nord : 

Ecoles  Elémentaires Ordinaires: 

Echenevex 

 

Postes hors la classe : 

 

 

Les décharges de direction :  

Nantua : la décharge totale passerait à une décharge de 0,75 au lieu de 0,5 pour un an, 

afin d’accompagner l’école.  

Miribel, Henri Deschamps : décharge exceptionnelle passe à 0,5 pour une année car 

normalement elle devrait être à 0,33. 

Bourg en Besse : 

Les Arbelles : décharge exceptionnelle à 0,5 au lieu de 0,33, maintien à 0,5.  



Charles Peguy : décharge exceptionnelle à 0,5 au lieu de 0,33, maintien à 0,5 

Louis Parant et Saint Exupéry : décharge complète qui devrait être à 0,5, proposition à 

0,75 pour l’année. 

 

L’Unsa s’inscrit en faux sur la modification de ces décharges puisqu’elle va impacter des 

collègues qui sont sur des postes de décharge de direction. De plus, ce sont des écoles 

avec un public particulier, il sera difficile de mener de front la direction et une classe. 

La mesure à 24 sera sur la durée car dans la loi de la confiance. 

L’engagement n’est pas pris pour les baisses de décharge suite à des fermetures. La 

réponse sera donnée en juin. Pour l’instant, les directeurs perdent de la décharge 

lorsqu’il a baisse du nombre de classe. 

Les fusions :  

Poncin maternelle et élémentaire en vu d’une école d’application. 

Trévoux Polliat maternelle et élémentaire en vu d’un déménagement de l’école pour la 

rentrée 2021. 

 

VOTE DE LA CARTE SCOLAIRE : 9 Pour 1 Abstention 14 Contre (dont l’UNSA Education) 

 

  



2. Rythmes scolaires : demandes de renouvellement ou de changement 

d’organisation du temps scolaire pour la rentrée 2020. 

 

VOTE : 9 Abstention (dont l’UNSA Education) 1 Contre 14 Pour 

  



3. Indemnité représentative de logement des instituteurs. 

 
 

* pas de changement du montant de l'indemnité par rapport à 2018. 

VOTE :  8 Abstention 16 Pour (dont l’UNSA Education) 

 

Confinement 

Il faut des protocoles pour la reprise des cours, du déroulement des différents temps de la 

journée (transport, garderie, cantine …). Il faut que les masques soient déjà commandés bien 

avant le 12 mai car nous en avons besoin dès la rentrée ! Pourquoi ne pas décaler la date de la 

rentrée après le 12 mai. 

La directrice d’académie ne peut pas prendre de décision, elle attend les consignes du 

ministère et du recteur. 

Des masques seront fournis à partir du 4 mai et du 11 mai en fonction des ouvertures. 

 

Questions diverses :  



 

 Précisions sur le dispositif de vacances apprenantes : 

 600 enfants inscrits, 269 PE volontaires. Organisé par les IEN. 72% du budget du stage 

de réussite. 1% de GS, 31% CP, 8% CE1, 19% CE2, 19% CM1, 21.1%CM2. 

 Dans le département de l’Ain, moins de 1% de nos élèves du primaire ont été « perdus », 

dans les collèges un peu plus de 3%, pour les lycées généraux et technologiques un peu 

plus de 3% et pour les lycées professionnels un peu plus de 6%. 

 

 On ne sait pas si les structures scolaires du département ré-ouvriront ou pas le 11 mai. Il 

faut attendre les directives nationales. Il y aura du présentiel et du distanciel à continuer. 

Il va falloir se rapprocher de notre ancien fonctionnement sur l’organisation des journées. 

 


